

**FESTIVALS, TRADITIONS & CUSTOMS**  
**LES FÊTES, LES TRADITIONS ET LES**  
**COUTUMES VLOG STYLE**  
**FRENCH LISTENING PRACTICE**  
**FOR STUDENTS**



**ADVANCED BEGINNER /**  
**INTERMEDIATE / CEFR A2 / B1**  
**GCSE & IGCSE / A LEVEL REFRESHER**  
**TRANSCRIPTION**

© 2024 [WWW.THEIDEALTEACHER.COM](http://WWW.THEIDEALTEACHER.COM)

Bonjour! Aujourd'hui je voudrais vous parler des traditions et des coutumes du monde francophone. C'est à dire: des pays dans lesquels on parle français. Les coutumes et les traditions ce sont des habitudes collectives héritées du passé et qui se transmettent de génération en génération dans un peuple. Elles peuvent concerner la manière de vivre, la culture ou les croyances religieuses. Elles sont importantes pour deux raisons, selon moi: premièrement elles nous permettent d'avoir un lien avec le passé, et deuxièmement elle nous procure un sentiment d'appartenance à un groupe, une communauté, ou notre famille.

Ce que j'aime avec les coutumes et les traditions, c'est que je reproduis des gestes que mes ancêtres ont fait il y a très longtemps. Ce que je n'aime pas en revanche, c'est le côté parfois strict des coutumes et des traditions.

En France et dans les pays francophones, il existe plusieurs traditions, tout d'abord, il y a les fêtes religieuses: l'Épiphanie est une fête chrétienne. Elle a lieu le 2<sup>e</sup> dimanche après Noël. La tradition ce jour-là est de se rassembler avec ses proches pour manger une galette des rois. Pâques qui a lieu cette année le 1<sup>er</sup> avril est aussi une fête chrétienne. Le lundi de pâques, les enfants vont ramasser dans leur jardin des œufs en chocolat déposés par les cloches. On fête aussi Noël dans les pays francophones. La tradition est de se retrouver autour d'un bon repas et de s'offrir des cadeaux le matin du 25 décembre. L'Aïd est une fête musulmane qui marque la fin du ramadan. Un mois pendant lequel les musulmans pratiquent le jeûne du lever du soleil jusqu'au coucher du soleil. Enfin Hanoucca est une fête juive: elle dure 8 jours et chaque jour on doit allumer une bougie sur un gros chandelier.

Il existe aussi des fêtes traditionnelles qui ne sont pas religieuses comme la fête du travail. Elle est célébrée en France, en Belgique au Luxembourg et au Sénégal. Et elle a lieu le 1<sup>er</sup> mai. Pour ma part, je participe tous les ans à la fête de la musique qui a lieu le 21 juin. Je me promène dans la rue avec mes amis et j'assiste à des concerts de musique dans ma ville. Mais les fêtes que j'aime particulièrement ce sont les anniversaires, car j'aime beaucoup créer des films avec des vidéos ou des photos souvenirs. Je trouve que c'est le meilleur cadeau. Quand j'étais plus jeune, je fêtais mon anniversaire avec ma famille, mais ce que je préférais c'était invité mes amis chez moi. Mes parents organisaient toujours plein d'activités pour nous faire passer une journée inoubliable. D'ailleurs, pour mes prochains anniversaires j'aimerais rassembler mes proches à nouveau. Je pense que les cadeaux les plus précieux sont les moments passés avec sa famille et ses amis. Enfin, si je pouvais changer quelque chose à propos des coutumes et des traditions en France, ce serait la tolérance, car même si beaucoup de gens ont des religions différentes, j'ai l'impression qu'ils ont parfois du mal à se comprendre et à se respecter. Et je trouve ça assez dommage.

Pour terminer sur une note plus positive, je dirais que le monde francophone est très influencé par les traditions et coutumes religieuses, mais nous avons aussi des fêtes non religieuses que nous adorons fêter. Chaque famille a par exemple ses propres traditions: une manière spéciale de fêter les anniversaires et je trouve ça génial!